

PRODUCTION DE DINDE

# L'ESPAGNE VA DÉPASSER LA FRANCE

Entre 2015 et 2020, la production de dinde en Espagne a progressé de 50 %. Dans le même temps la France affiche un recul de sa production de 20 %.

Ce site espagnol spécialisé en démarrage est rempli toutes les 6 semaines avec 250 000 dindonneaux.

« Les Espagnols sont devenus de gros clients pour les couvoirs français spécialisés en dindonneau. L'Espagne incube 85 % de sa production, le reste ce sont des dindonneaux d'un jour venant notamment de France », indique Jérôme Noirault, directeur général du Couvoir Le Sayec basé à Caudan (56) lors d'un webinaire de l'Aftaa sur l'aviculture. En effet, ces 5 dernières années, seule la Pologne et l'Espagne ont développé leur production de dinde. « Si on revient en arrière, on constate que la France produit aujourd'hui 30 % de ce qu'elle faisait en 2000. À l'époque, on mettait en place 120 millions de dindonneaux chaque année alors qu'en 2020 on était à moins de 40 millions. » Contrairement à ce que l'on pourrait penser, ce n'est pas en Pologne mais bien en Espagne que la production de dinde progresse le

plus ces dernières années. Entre 2015 et 2020, sa production affiche une progression de 50 % pour s'établir à 31,6 millions de dindonneaux mis en place sur 2020. « C'est le seul pays européen qui n'a pas réduit sa production suite à la Covid-19. À ce rythme, d'ici 1 à 2 ans, la production de dinde en Espagne dépassera celle de la France. Vu les chiffres du premier semestre 2021, il y aura 35 à 36 millions de mises en place en France cette année quand l'Espagne devrait atteindre 32 à 33 millions », observe Jérôme Noirault.

## Personne ne se marche sur les pieds

Il y a 4 gros intervenants en dinde en Espagne. Procavi, en Andalousie, qui représente un peu plus de 50 % des mises en place ; Padessa, en Sud-Catalogne, qui fait 25 % ; Coren, plus à l'ouest, 15 % ; Guissona, en Galice, 4 %. « La force de ces 4 gros clients est qu'ils sont chacun dans une région et qu'ils ne se marchent pas sur les pieds. »

## Dans peu de temps la viande de dinde espagnole risque d'arriver en France.

La croissance de la production s'est faite par le gros faiseur Procavi, les autres ont progressé beaucoup moins vite. Mais deux nouveaux intervenants arrivent et vont se développer dans le futur : la Coop AN qui est en lien avec LDC et Avinatur qui est basé à Grenade. Jusqu'en 2005, l'Espagne se développait en copiant le mode de production français avec une densité élevée (7 dindes/m<sup>2</sup>) dans des poulaillers mixtes mâles et femelles. Après 2005, la Galice (Padessa et Guissona) et l'Andalousie (Procavi) se sont émancipées du schéma français en séparant les mâles et les femelles avec des bâtiments dédiés à chaque sexe. « Procavi est passée sur le modèle Brood and Move avec des poulaillers dédiés au démarrage avec 20 dindonneaux/m<sup>2</sup> pendant 28 jours et transfert en engraissement. La densité est alors réduite à 5 dindons/m<sup>2</sup>, les femelles sont abattues à un poids de 8 à 9 kg et les mâles à 15 ou 16 kg. Ils sont les seuls

